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ATA N.º 01/2024 - NDE do Curso de Física Bacharelado

No dia seis de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniram-se, de
forma remota, o Coordenador do Curso de Física Bacharelado, Prof. Dr. João Thiago de Santana
Amaral, e os membros do Núcleo Docente Estruturante,  o Prof. Dr. Fabrício Ferrari, o Prof. Dr.
Otávio Socolowski Junior, o Prof. Dr. Pedro Santoro, o Prof. Dr. Juan Segundo Valverde Salvador, a
e a Profa Dra. Aline Guerra Dytz. O Prof. Dr. Leopoldo Rota de Oliveira não pôde comparecer à
reunião  porque já  possuía  uma reunião  agendada no mesmo horário.  1)    ELABORAÇÃO DO  
PLANO DE AÇÃO DA COORDENAÇÃO DO CURSO DE FÍSICA BACHARELADO  :   O
professor  João projetou,  na tela  da videoconferência,  o Plano de Desenvolvimento Institucional
(PDI) 2024-2028 da FURG e a proposta enviada por e-mail para todo o grupo. O professor João leu
cada ponto da proposta, começando pelo Eixo I – Ensino, do PDI. A primeira meta da proposta de
plano de ação nesse Eixo é a realização de uma alteração curricular no curso de Física Bacharelado,
mais especificamente a alteração do quadro de disciplinas optativas do curso. A professora Aline
perguntou  se  a  proposta  não  incluiria  as  disciplinas  obrigatórias.  O  professor  João  disse  ser
favorável  a  uma revisão  das  disciplinas  obrigatórias,  mas  sugeriu  que  seja  feita  em um outro
momento.  O professor  Fabrício  reforçou  que  qualquer  alteração  curricular  deve  ser  pensada  e
realizada visando o melhor para o curso e sua comunidade como um todo. Sem mais manifestações,
o professor João colocou a primeira meta da proposta de plano de ação em votação, e esta foi
aprovada por unanimidade. O professor João passou para segunda meta da proposta de plano de
ação,  a  atualização das  normas de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) do curso de Física
Bacharelado. O professor João comentou que algumas pequenas mudanças se fazem necessárias,
em particular  a  menção,  nas  normas  internas,  à  publicação dos  TCC’s na  biblioteca  digital  da
FURG,  que  não  é  obrigatória.  O  professor  João  comentou  que  acha  importante  que  a  não
obrigatoriedade de autorizar a publicação deve estar explícita no texto. O professor João reforçou a
importância  de  revisar  periodicamente  estas  e  outras  normas internas,  para  aperfeiçoá-las.  Não
havendo manifestações, o professo João colocou a meta proposta em votação, e esta foi a provada
por unanimidade. O professor João passou para a terceira meta da proposta do Plano de Ação,
reuniões bimestrais da coordenação com os discentes do curso, para entender de forma mais precisa
a percepção e expectativas que os discentes possuem em relação ao curso, para apresentar e explicar
aos discentes como o curso funciona, os processos avaliativos, tudo isso objetivando informar os
discentes e fortalecer sua relação com o curso e com a Universidade. Não havendo manifestações, o
professor  João colocou a meta proposta  em votação,  e  esta  foi  a  provada por  unanimidade.  O
professor João passou para a quarta e quinta metas da proposta de Plano de Ação, a realização de,
no âmbito do curso, ao menos um evento científico-cultural e seminários semanais ou quinzenais. O
professore  Fabrício  lembrou  que  várias  tentativas  de  inserir  uma  rotina  de  seminários  foram
frustradas,  com  participação  baixíssima,  tanto  discente  quanto  docente.  A  professora  Aline
mencionou que a mesma frustração ocorria nos seminários que faziam parte da disciplina Física e
Sociedade, extinta a partir da alteração curricular de 2018. Após as manifestações dos colegas, o
professor João sugeriu retirar da proposta de Plano de Ação 2024 os seminários, e manter apenas a
realização  do  evento  científico-cultural,  distinto  da  Semana  Acadêmica  da  Física,  mas  talvez
realizado no mesmo período. Não havendo mais manifestações, o professo João colocou a sugestão
em votação, e todos concordaram. O professor João passou para a sexta e última meta da proposta
do Plano de Ação 2024, a realização de, no mínimo, um evento tendo com temática a Extensão,
voltado para o público discente do curso. Neste evento, vários projetos, de dentro e de fora do
IMEF, seriam apresentados aos estudantes, e poderiam ser propostos Grupos de Trabalho (GT’s),



nos quais os estudantes teriam a oportunidade de pensar nas necessidades de suas, ou de outras
comunidades, e criar propostas de projetos de extensão. O professor João colocou a meta proposta
em votação, e esta foi aprovada por unanimidade.  2) ASSUNTOS GERAIS: Não houve assuntos
gerais. Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e quinze minutos foi encerrada a reunião da qual
foi lavrada a presente ata, que vai assinada por mim, Prof. Dr. João Thiago de Santana Amaral,
Coordenador do Curso de Física Bacharelado, que secretariei a reunião.


